



Nr. 3 / 2018 | Woche vom 15. – 21. Januar 2018



MONTAG, 15. JANUAR 2018

In Kiel beginnen in dieser Woche die Haushaltsberatungen im Finanzausschuss. Zum ersten Mal bin ich als finanzpolitische Sprecherin in der Verantwortung und dementsprechend aufgeregt.

Die Haushaltsberatungen folgen immer demselben Muster: Die MinisterInnen stellen zu Beginn der Beratungen kurz die Schwerpunkte ihres Haushalts vor, dann gibt es die Gelegenheit zu Fragen aus dem Ausschuss. Die Fraktionen haben im Vorwege bereits eine Reihe von Fragen eingereicht, die schriftlich beantwortet wurden; trotzdem kommt es zu Nachfragen. Der Finanzausschuss tagt dabei jeweils zusammen mit den zuständigen Fachausschüssen.

Heute geht es um die Haushaltspläne für den Landesrechnungshof, die Staatskanzlei, das Innenministerium und das Justizministerium.

Abends ist Fraktionssitzung in Elmshorn. Wir beraten über die digitale Ausstattung der Elmshorner Grundschulen.

DIENSTAG, 16. JANUAR 2018

Heute macht der Finanzausschuss Pause, damit die Fraktionsgremien tagen können. In der Fraktionssitzung bereiten wir die Landtagssitzung vor. Jamaika hat eine Regierungserklärung zur [Finanzierungsvereinbarung von Land und Kommunen](#) angekündigt – aus unserer Sicht eine Mogelpackung. Wir verständigen uns auch über eine neue Homepage für die Fraktion. Und natürlich geht es auch in dieser Sitzung wieder um den kommenden Bundesparteitag und die Frage: GroKo - ja oder nein? Anschließend geht es zum Neujahrsempfang der IHK zu Kiel ins Kieler Schloss. Thema dort ist der Digitale Wandel. Ein interessanter Vortrag beleuchtet Chancen und Risiken und benennt die Anforderungen an den Staat und die Wirtschaft. Abends noch Eintüten der Einladungen für die OMV am 27.1.

MITTWOCH, 17. JANUAR 2018

Weiter geht's mit den Haushaltsberatungen. Heute sind die Haushaltspläne des Wirtschaftsministerium - am Vormittag - und des Umweltministeriums - am Nachmittag - dran.

Bei den Beratungen über den Verkehrshaushalt frage ich natürlich nach den Planungen für das 4. Gleis in Elmshorn und nach Zuschüssen für die Fahrradparkhäuser in Elmshorn und Tornesch.

Interessant: Im Haushalt 2018 sind keine Mittel für einen HVV-Beitritt des Kreises Steinburg bereitgestellt. Das war dort ein großes Thema im Landtagswahlkampf – kommt wieder ein gebrochenes Wahlversprechen?

Am Abend ist Mitgliederversammlung in Klein Offenseth-Sparrieshoop.

Hauptsächlich wollen die GenossInnen die Kommunalwahl vorbereiten, aber natürlich gibt es auch hier eine Diskussion mit mir und Ernst Dieter Rossmann über die GroKo.

DONNERSTAG, 18. JANUAR 2018

Heute geht es richtig früh los: Schon um 9.00 h beginnt die Sitzung des Finanzausschusses zum Thema HSH Nordbank. Wir beraten u.a. über den Quartalsabschluss 3/17 und erhalten einen Bericht zum Stand des Verkaufsprozesses.

Dann Fortsetzung der Haushaltsberatungen: Heute müssen das Finanzministerium, der Landtag, das Bildungsministerium und das Sozialministerium uns Rede und Antwort stehen. Uns interessieren ganz besonders die Einzelheiten der neuen Finanzierungsvereinbarung mit den Kommunen. Unser Fazit: Für die Eltern tut sich nichts! Wegen des Wintereinbruchs dauert die Heimfahrt etwas länger – meinen Abendtermin im Museum schaffe ich leider nicht.



FREITAG, 19. JANUAR 2018

Die Woche steckt mir in den Knochen – und eine Erkältung auch! Trotzdem mache ich mich durch das Winterwunderland auf nach Raa-Besenbek. Dort bin ich mit Bürgermeister Norman Sternberg auf seinem Hof verabredet. Neben den Themen, die das Dorf bewegen - Dorfentwicklung, ein neues Baugebiet und den Bau einer gemeinsamen Kita mit der Stadt Elmshorn – sprechen wir auch über Landwirtschaft. Noch gibt es in der Gemeinde einige Vollerwerbslandwirte, aber ihre Arbeitsbedingungen werden schwieriger. Viel Stoff zum Nachdenken...

Wieder zuhause, gehe ich erstmal mit Wärmflasche ins Bett; danach fühle ich mich besser. Am Nachmittag habe ich noch Parteitermine.

SAMSTAG, 20. JANUAR 2018

Am Vormittag bin ich beim Neujahrsempfang der Chorknaben in Uetersen - wie immer schöne Stimmung, viel Musik und gute Laune! Danach erledige ich die Wochenendeinkäufe und das bisschen Haushalt...

SONNTAG, 21. JANUAR 2018

Heute geht es Neujahrsempfang beim EMTV. Wie immer gibt es klasse Sportvorführungen, mich beeindruckt aber besonders die Ehrungen für 70 Jahre Mitgliedschaft - toll!

Auch der Sonntagnachmittag ist in dieser Woche für Parteitermine reserviert – die Kommunalwahl steht an. Aber natürlich verfolgen wir dabei die Debatten des Bundesparteitags und die Entscheidung - nicht pro oder contra GroKo, sondern für Verhandlungen. Dann haben die Mitglieder das Wort!

